

# #EmbraceEquity – Wir wollen Gerechtigkeit keine Blumen

08.03.2023

**Am Internationalen Frauentag geht es darum, die Errungenschaften von Frauen zu feiern. Gleichzeitig wollen wir darauf aufmerksam machen, dass es noch immer Ungleichheiten gibt, die bekämpft werden müssen.**

Das diesjährige Motto **#EmbraceEquity** erinnert uns daran, dass wir uns aktiv für Gleichberechtigung einsetzen müssen und dass wir die Vielfalt und Unterschiede unter uns wertschätzen sollten.

Gleichberechtigung ist ein grundlegendes Menschenrecht und ein Ziel, das wir alle anstreben sollten. In unserem Grundgesetz ist die Gleichberechtigung gesetzlich in Artikel 3 verankert, aber in der Realität sind auch bei uns in der Polizei noch lange nicht alle gleichberechtigt. Bei der Verteilung der Sorgearbeit oder der Belegung von Führungspositionen gibt es gerade in unserer Berufsgruppe noch einiges zu tun. Dazu die Sprecherin des Fachbereichs Chancengleichheit, Frauen und Familie, Petra Wiesel:

*„Die Pandemie-Jahre haben gezeigt, dass vielerorts noch immer veraltete Rollenbilder vorherrschen. Es waren vor allem die Mütter, die neben ihrem Beruf im Homeoffice auch noch die Betreuung und das Homeschooling der Kinder übernommen haben. Für die Väter war es auch möglich, im Homeoffice zu arbeiten, Gerechtigkeit wurde dadurch jedoch nicht hergestellt. Gerech ist es, die sogenannte Care-Arbeit, zum Beispiel die Betreuung der Kinder, von beiden Elternteilen zu gleichen Anteilen zu leisten.“*

Um Gleichberechtigung zu erreichen, müssen wir uns mit den Ursachen von Ungleichheit auseinandersetzen. Das bedeutet, dass wir uns mit Geschlechterstereotypen und -rollenbildern auseinandersetzen müssen, die Frauen in bestimmte Berufe oder Tätigkeiten drängen und Männer in anderen bevorzugen. Der Bundesvorsitzende des BDK, Dirk Peglow dazu:

*„Solange Kolleginnen davon berichten, dass sie von Vorgesetzten nicht als vollwertige Mitarbeiterinnen angesehen werden, weil sie nach der Elternzeit einige Monate in Teilzeit arbeiten möchten oder dass Frauen mit einem kleinen Kind mitgeteilt bekommen, für bestimmte Dienststellen nicht geeignet zu sein, weil sie nicht ausreichend flexibel sind, haben wir in unserer Organisation ein strukturelles Problem, das wir gemeinsam dringend angehen müssen.“*

Der Internationale Frauentag ist eine gute Gelegenheit, um über Gleichheit und Gerechtigkeit für Frauen nachzudenken und um die Errungenschaften von Frauen zu feiern.

Deswegen unterstützen wir als BDK auch in diesem Jahr das Motto des Internationalen Frauentages und schenken der Gerechtigkeit eine Umarmung.

Schlagwörter

**Bund Chancengleichheit, Frauen und Familie Brandenburg**

diesen Inhalt herunterladen: [PDF](#)